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Jahresberichte 2021 Vorstand USKA Sektion Basel
-----------------------------------------------

Liebe Mitglieder der Sektion Basel der USKA,

Am Mittwoch 16. Februar 2022 findet die erste Vereinsversammlung im Jahr 2022 statt. Da
werden wir neben anderen Geschäften auch über die Entlastung des Vorstandes, also über
deren Jahresberichte, abstimmen.

Nachfolgend die Jahresberichte der einzelnen Vorstandsmitglieder:

Jahresbericht 2021 Präsident
----------------------------
Von Roland, HB9BAS

Das war noch einmal ein schwieriges "Coronajahr". Die erste Vereinsversammlung am 10.
Februar 2021 mussten wir noch als Videokonferenz abhalten. Immerhin konnten wir alle
Wahlen und Abstimmungen korrekt durchführen. Erfreulicherweise haben sich alle
Vorstandsmitglieder und die Rechnungsrevisoren für ein weiteres Jahr zur Verfügung
gestellt.

Die weiteren Vereinsversammlungen konnten dann wieder als Präsenzveranstaltungen im
Airport Hotel Basel durchgeführt werden. Durch  Umsetzen der Coronaschutzmasnahmen und
Sicherheitsvorkehrungen des Airport Hotels ist das möglich geworden. Da ab Mitte Jahr
auch immer mehr Mitglieder geimpft waren, hat man sich auch etwas wohler gefühlt. Viele
unserer Mitglieder sind durchaus in einem Alter, die einen kritischen Verlauf einer
Coronaerkrankung nicht ausschliessen.

Schön war auch, dass wir unsere traditionellen Fielddays wieder durchführen konnten. Mit
dem Standort beim Wasserturm in Schönenbuch hatten wir auch einen optimalen Ort
gefunden. Die Gemeinde Schönenbuch hat uns dabei tatkräftig unterstützt. Auch unser
Mitglied Daniel Heiniger, der zusammen mit Urs Ramseier unser Clublokal Rendez-Vous 100
in Allschwil führt, hat uns ermöglicht, eine kleine Festwirtschaft am SSB Fieldday zu
realisieren. Vielen Dank für die tolle Unterstützung.

Für die Kommunikation zwischen dem Vorstand und den Vereinsmitgliedern dienten wieder
die QTC-Mitteilungen per E-Mail. Das hat sich sehr gut bewährt. Wir können damit auch
sehr schnell auf unmittelbare Ereignisse reagieren. Ebenso ist dadurch eine lückenlose
Dokumentation gewährleistet. Im Jahre 2021 haben wir auf diesem Wege 18 offizielle QTCs
gesendet.

Über die funktechnischen Aktivitäten berichten die Fachverantwortlichen
in den folgenden Abschnitten.

Wie im Finanzbericht weiter unten entnommen werden kann, haben wir ein finanziell gutes
Jahr hinter uns und wieder einen kleinen Gewinn verbuchen können.

Mitgliederbewegung

Todesfälle
Leider hatten wir im letzten Jahr fünf Todesfälle zu beklagen.

Schon am 5. Januar 2021 verstarb der Höramateur Erich Plüss HE9FTW und am 15. April 2021
Louis Haenny HB9ECE. Am 28. Juni 2021 hat unser ehemaliger Präsident Dave Furrer HB9KT
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seine Taste für immer beiseite gelegt. Mit ihm haben wir unser letztes Mitglied mit
einem zweistelligen Rufzeichen verloren. Am 3. September hat uns Werner Kullmann HB9BNK
verlassen. Auch er ein langjähriges Vorstandsmitglied. Kurz vor dem Jahresende ist Ernst
Rüegsegger HB9DKR verstorben. die Nachrufe sind in unserer Vereinszeitschrift QUB
erschienen.

Austritte
Im Jahre 2021 hatten wir keine Vereinsaustritte zu verzeichnen.

Eintritte
Erfreulicherweise durften wir im letzten Jahr acht Neueintritte zur Kenntnis nehmen:

19.01.2021 José Garcia Toucedo HB9HJT
16.02.2021 Dr. Thomas Bart
23.04.2021 Philip Stober
03.05.2021 Janos Nemeti
07.05.2021 Yves Küderli
25.06.2021 Thomas Kost HB9BOQ
06.08.2021 Bruno Zaugg HB3XAA
29.10.2021 René Blättler

Ausser Thomas, HB9BOQ, der natürlich schon seit langem ein Amateurfunker ist, haben alle
anderen bei uns ein "Personal Training" begonnen. José, HB9HJT und Bruno HB3XAA haben
die Prüfung im 2021 erfolgreich bestanden.

Mitgliederbestand
Diese Mutationen resultieren in einen Mitgliederbestand von 111 OMs
unterteilt in 89 HB9er, 12 HB3er, einem Höramateur mit HE9 Call, einem Auslandsmitglied
und acht Mitgliedern (noch) ohne Rufzeichen.

Vorstand
Wir sind sieben Mitglieder im Vorstand:
Präsident/Kassier: Roland Lips, HB9BAS
Vize-Präsident/Schulung: Roland Kull, HB9AKU
KW-TM: Vakant
UKW-TM/Relais: Mario Widmer, HB9RLW
Webmaster, PR: Sämi Wirth, HB9BPP
Jugendarbeit/HAMNET: Romeo Kienzler, HB9GVA
QSL Manager: Karl Saner, HB9ECS
Material: Edi Herrmann, HB9EBG

Jahresbericht 2021 Vizepräsident
--------------------------------
Von Roland, HB9AKU

Rückblick
Das vergangene Vereinsjahr war wiederum stark durch die momentane Situation mit dem
Corona Virus geprägt. Verschiedene Aktivitäten waren massiv eingeschränkt. Aber nicht
nur. Einige Veranstaltungen konnten trotzdem durchgeführt werden. Dabei zeigt sich die
Vielfalt, welche unser Hobby prägt. So haben jene Aktivitäten, welche im Freien
stattfinden, einen entscheidenden Vorteil. So wurden doch insgesamt
8 Plausch Fuchsjagden abgehalten. Mit ganz unterschiedlichen Ergebnissen, mit Auffinde
Zeiten von wenigen Minuten, über 1-2 Stunden bis über die maximale Aussende Dauer von 2
Stunden hinaus.

Auch die beiden Contests, welche, wie der Name schon sagt, den „Field Day‘s“, die im
Freien stattfinden, sowohl CW, wie auch SSB, haben wir bei unseren 2m Relais Standort
Wasserturm Schönenbuch durchgeführt. Bei beiden Veranstaltungen war uns der Wettergott
gnädig gestimmt. Insbesondere dem zweiten Anlass im Herbst war doch ein schöner Erfolg
beschieden. Viele Mitglieder, auch solche, die noch nie bei einem Contest dabei waren,
konnten den Funkbetrieb unter realistischen Bedingungen kennen lernen. Auch für das
leibliche Wohl war gesorgt, haben wir doch einen einfachen Verpflegungsstand betrieben.
Auch einige externe Besucher konnten wir verzeichnen, allerding gibt es da noch gehörig
Luft nach oben.
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Daneben haben wir auch einen Contest, als Remote Variante getestet. Dabei hat sich der
Standort wo wir unsere Vereins Versammlungen abhalten, das Airport Hotel, als guter Ort
erwiesen. Den Remotebetrieb konnten wir aus einem gemütlichen Sitzungszimmer vornehmen.
Wird sicher nicht der letzte gewesen sein.

Jugendarbeit und Schulung
Diese Sparte hat sich im vergangenen Jahr äusserst positiv entwickelt. Unser System mit
Selbst Studium und Coaching über Telefon, Chat oder On Line Meetings, wenn erforderlich,
scheint auf Anklang zu stossen. So haben sich im letzten Jahr einige weitere
Interessenten gemeldet. Dabei spielt anscheinend unser Flyer auf der USKA Homepage, der
von Roland HB9BAS sehr ansprechend gestaltet wurde, eine wichtige Rolle zu spielen.

Der Fortschritt bei den Lernenden, ist naturgemäss sehr unterschiedlich. Da sich Einige
in einem sehr anspruchsvollen Berufsumfeld bewegen, ist der Zeitaufwand, den sie
einsetzen können, teils sehr begrenzt. Trotzdem konnten wir bereits Teilnehmer zu einem
erfolgreichen Abschluss beglückwünschen. Roland HB9BAS hat diese Informationen jeweils
auch in den regelmässigen QTC’s publiziert. Die übrigen Teilnehmer sind weiterhin am
Lernen und wir werden uns sicher bald wieder über einen weiteren erfolgreichen Abschluss
freuen können.

Silent Key
Ein eher trauriges Thema ist die Tatsache, dass wir auch im vergangenen Jahr wiederum
den Verlust einiger Mitglieder beklagen mussten. Die einzelnen Fälle werden ja jeweils
in einem QTC des Vereins bekanntgegeben, so dass ich hier auf eine entsprechende
Auflistung verzichte.

Auch wenn die Altersstruktur der Sektionsmitglieder recht hoch ist, schmerzt der Verlust
eines bekannten Rufzeichens oder einer Stimme immer wieder. Im Verlauf des Jahres habe
ich an zwei Abdankungen, als Vertreter der Sektion teilgenommen. Bei beiden Anlässen
kamen jeweils Angehörige auf mich / uns zu, um sich zu erkundigen, ob wir zu den Funker
Kollegen des Verstorbenen gehören würden. Ein kleiner Trost, dass das Hobby des
Mitgliedes bei den Angehörigen bekannt war und anscheinend auch geschätzt wurde.

Jahresberich 2021 Kassier
-------------------------
Von Roland, HB9BAS

Wir haben ein finanziell gutes Jahr 2021 hinter uns. Die Erfolgsrechnung schliesst mit
einem Gewinn von CHF 945.20 ab. Dies entspricht einer ungefähren Verdoppelung des
letztjährigen Gewinns von 477.85. Das Vereinskapital hat sich auf CHF 20'662.23 erhöht.

Eigentlich wäre der Überschuss höher gewesen. Wir haben jedoch CHF 3'050.00 als
Transitorischen Posten ins neue Jahr übertragen. Dies ist als Reserve für weitere
Investitionen in die Anlage Gempenturm gedacht. Der Mietzins für den Gempenturm wurde
uns, auch im 2021, durch den neuen Besitzer nicht in Rechnung gestellt. Auch dieser
Posten wurde in Transistorische Aktiven verbucht, da wir annehmen müssen, dass dieser
Betrag noch nachträglich in Rechnung gestellt wird. Der Turmbesitzer kümmert sich im
Moment nicht um die Mieteinnahmen des Gempenturms, da er durch die Umbauarbeiten des
Restaurants beim Gempenturm voll ausgelastet ist.

Der Materialverkauf des Nachlasses von Dave HB9KT hat einen ausserordentlichen Ertrag
von 1'688.00 ergeben. Auch von dieser Seite noch einmal herzlichen Dank an die
Angehörigen von Dave.

Die Buchhaltung wurde durch den Revisor Martin HB9TQP und den Ersatzrevisor Christian
HB3MAM geprüft und als korrekt abgenommen.

Das Budget für das Jahr 2022 wurde gegenüber dem letzten Jahr nicht
gross verändert. Die Spenden haben wir etwas vermindert, um vorsichtig
zu budgetieren. Die Rechnung 2022 sollte auch wieder positiv abschliessen.

Bilanz per 31. Dezember 2021 (in Klammer letztes Jahr)
------------------------------------------------------
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Aktiven
Kasse                      2'419.64  (1'323.75)
Postfinance Vereinskonto  16'135.79 (16'001.48)
Relais Gempen/Schönenbuch      2.00      (2.00)
Transitorische Aktiven     3'050.00  (2'525.00)
_______________________________________________
                          21'607.43 (19'852.23)

Passiven
Kapital                   20'662.23 (19'134.38)
Transitorische Passiven        0.00    (240.00)
Reingewinn                   945.20    (477.85)
_______________________________________________
                          21'607.43 (19'852.23)

Erfolgsrechnung 2021 (in Klammer letztes Jahr)
----------------------------------------------
Ertrag
Materialverkauf/Fieldday    1'996.00
Mitgliederbeiträge/Spenden  7'645.00 (7'743.00)
_______________________________________________
Total Ertrag                9'641.00 (7'743.00)

Aufwand
QUB                         1'578.75 (5'500.50)
Veranstaltungen             2'676.16   (551.00)
Kosten Relais               3'177.35 (3'145.00)
Konzessionen, Lizenzen        170.00   (240.00)
Verwaltungskosten, Porti      507.64   (513.65)
Versicherungen                585.90   (315.00)
Gewinn                        945.20   (477.85)
_______________________________________________
Total Aufwand               9'641.00 (7'743.00)

Budget 2022
-----------
Ertrag
Mitgliederbeiträge/Spenden  8'000.00
_______________________________________________
Total Ertrag                8'000.00

Aufwand
QUB                         4'000.00
Veranstaltungen             2'000.00
Kosten Relais                 700.00
Konzessionen, Lizenzen        300.00
Verwaltungskosten, Porti      500.00
Versicherungen                400.00
Gewinn                        100.00
_______________________________________________
Total Aufwand                8'000.00

Jahresberich 2021 KW TM
-----------------------
Von Roland, HB9BAS

Dieser Posten ist immer noch Vakant. Wenn jemand von Euch Lust hat in den Vorstand
einzutreten und den Posten eines Kurzwellen Traffic Managers zu übernehmen, soll er sich
bitte melden.

Fielddays
Wie schon vorgängig mehrmals erwähnt konnten wir im 2021 unsere beiden traditionellen
Fielddays (CW und SSB) wieder durchführen. Der neue Standort beim Wasserturm Schönenbuch
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hat sich bewährt. Die Berichte dazu können in unserer Vereinszeitschrift QUB nachgelesen
werden.

Contests
Bei anderen grossen Contests haben wir uns als Verein wegen Corona eher zurückgehalten.
Trotzdem haben wir im März am CQ WW WPX in SSB teilgenommen. Es herrschten zu diesem
Zeitpunkt immer noch umfassende Coronaverbote und man durfte sich nicht treffen. So
haben wir ein neues Format ausprobiert. Bei diesem Contest gibt es die Kategorie
"Distributed". Das bedeutet, dass mehrere Mitglieder von zu Hause mit ihrer eigenen
Station unter einem Rufzeichen (HB9BS) teilnehmen und ein gemeinsames Log einreichen.
Wir haben dazu das N1MM+ Log im Netzbetrieb eingesetzt. Wir haben 542 QSOs erreicht.
Teilgenommen haben HB9AKU, HB9DCO, HB9DRJ, HB9HBV, HB9HHO und ich (HB9BAS). Infolge zu
vieler "Dupes" und da wir an diesem Contest nur zu Testzwecken teilnahmen, haben wir das
Log nicht eingereicht.

Am Helvetia H26 Contest haben wir im 2021 nicht teil genommen. Die Corona-
Öffnungsschritte kamen einfach zu spät.

Ebenfalls als Versuchsballon haben wir kurz am grossen CQ WW SSB Contest Ende Oktober
"teilgenommen". Dazu mietete wir den kleinen Konferenzraum im Airport Hotel Basel und
installierten PCs und eine Audioanlage. Wir arbeiteten "Remote" auf meine Station in
Allschwil. Die Internetverbindung nach Allschwil war schnell genug und funktionierte
tadellos. Es war ein erfolgreicher Test und es ist für uns eine gute Möglichkeit in
Zukunft, ohne grossen Aufwand und bequem an Contests teilzunehmen.

Peilen
Das Plauschpeilen haben wir im 2021 wieder traditionell durchgeführt. Der Fuchs war mit
zwei Stunden genügend lange in Betrieb, so dass er durch die Peiler erreicht werden
konnte. Es wurde jeweils eine Rangliste nach kürzester Eintreffszeit erstellt. Von den
insgesamt acht Peilen wurden die besten fünf gezählt und die Gesamtrangliste erstellt.
Auf den ersten drei Plätzen waren Duri HB9DCO, gefolgt gemeinsam von Peter HB3YHG und
Fredy HB9ECL. Über die Resultate haben wir per E-Mail ausführlich berichtet.

Jahresbericht 2021 UKW TM
-------------------------
Von Mario HB9RLW

An UKW/UHF Contesten haben wir aus bekannten Gründen als Verein nicht teilgenommen.

Im Jahr 2020 haben wir das 2-Meter Stollenhäuser-Relais auf den Wasserturm Schönenbuch
gezügelt. Im 2021 hat dieser Umsetzer sehr gut funktioniert. Leider wird er zu wenig
verwendet. Es gibt einfach zu viele Relais in der Region Basel.

Das 70cm Relais auf dem Gempenturm haben wir im 2021 erneuert. Wir haben einen neuen
YAESU DR-2X Repeater installiert. Ebenfalls haben wir das Filter ausgetauscht. Durch die
erhöhte Sendeleistung und die grössere Sperrdämpfung des Filters hat sich die Reichweite
des Relais erhöht. Bis jetzte funktionniert es tadellos. Durch den Wegfall des Tonrufes
und der Einführung des CTCSS sowie der kürzeren Nachlaufzeit von 2.5 Sekunden (ist die
Maximalzeit beim YAESU Repeater) hat sich die Bedienung etwas geändert.

Jahresbericht 2021 WebMaster
----------------------------
Von Sämi HB9BPP

Im verlaufenden Vereinsjahr musste die Homepage mehrfach aktualisiert werden, da die
Betreiber immer noch sehr aktiv diese Software auf dem neuesten Stand der Technik halten
wollen. Vor allem die Sicherheit auf Hackerangriffe und generellen Missbrauch wird
dauernd überprüft und verbessert. Eigentlich erstaunlich ist dieser Aufwand, da dies ja
eine Software mit enormem Umfang und Möglichkeiten und erst noch Gratis ist.

Ich selber bin bemüht mindestens einmal wöchentlich Ergänzungen zu machen, sei es mit
DX-Aktivitäts-Vorhersagen und täglichen Sonnenfleckenbilder zu ergänzen.

Vereinsaktivitäten und Informationen werden auch laufend auf dem aktuellsten Stand
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gehalten.

Der Besucherstand ist zur Zeit 224'921 welches einer Zunahme von 37386 Zugriffen
entspricht. Sehr viele Besucher aus dem Ausland benutzen unsere Homepage. Hingegen sind
die eigenen Mitglieder nicht unbedingt die aktivsten Benützer.

Die Börse wird genutzt, aber leider war hier mit Ausnahmen nicht sehr viel los.
Wünschenswert wäre es vorteilhaft hier mehr Aktivitäten zu sehen und Rückmeldungen zu
machen, wenn ein Verkauf stattgefunden hat, um den Eintrag wieder zu löschen.

Angeklickt wurden die Seiten:
29'229 Funkpraxis, 24'474 Börse, 19'427 Wetter, 19'401 Was ist Amateurfunk und viele
andere Rubriken wie Contestresultate.

Ferien-Skeds waren praktisch keine zu sehen, wen wundert es, mit dieser endlosen
Pandemie.

Ich hoffe weiterhin auf ein reges Interesse und Mitarbeit an unserer Seitengestaltung.

Jahresbericht 2021 QSL Manager
------------------------------
Von Charly HB9ECS

auch im 2021 ist die Anzahl der zu beantwortenden QSL-Karten rückläufig. Ich vermute
einerseits das für alles schuldige Virus und andererseits die Zunahme an elektronischen
Bestätigungen. Für die Schuld dem "bösen Virus" zuzuschieben habe ich nicht unbedingt
Verständnis. Sind doch auch einige HAM's von Quarantäne und/oder Isolation betroffen
gewesen, hätte man diese Zeit am TRX verbringen können  Nun denn, das Funkwetter

bessert zunehmend und so freuen wir uns auf rege Sonnenaktivität und neue DX-Ziele zu
realisieren.

Jahresbericht 2021 Jugendarbeit und HAMNET
------------------------------------------
Von Romeo, HB9GVA

Jugendarbeit
------------
Wir haben im 2021 Kontakt mit dem Gymnasium Oberwil aufgenommen um abzuklären ob es da
ein Interesse an einem ARISS (Amateur Radion on the ISS) Kontakt gibt.

Der Physiklehrer Herr Dr. Jonas Gloor war sofort "Feuer und Flamme" und hat grosses
Interesse gezeigt. Er macht viel in Astronomie in der Schule.

Wir haben dann, zusammen mit der Schule, den Antrag für einen ARISS-Schulkontakt bei
ARISS eingereicht. Dass war dann für mich und die Schule doch aufwändiger als gedacht,
da es sich um ein mehrseitiges recht umfangreiches Formular handelt.

In der Zwischenzeit hatten wir schon zwei Meetings mit der Schule um abzuklären, wie und
wo wir eine Satellitenbodenstation installieren könnten. Das Ziel ist es, eine
Installation nicht nur für den ARISS-Schulkontakt, sondern auch für Kontakte mit
Amateurfunksatelliten zu erstellen. Weitere Zusammenkünfte sind schon terminiert.

Leider haben wir von ARISS noch keinen konkreten Termin erhalten.

HAMNET
------
Wir sind sehr glücklich, dass wir mit Christian HB9HHO einen IT-Fachmann als
Verantwortlicher für HAMNET gewinnen konnten.

In der HAMNET-Zentrale Wasserturm Schönenbuch haben wir den HAMNET-Router vom Keller in
den Kasten oben im Turm gezügelt. Das war möglich, da wir einen kleineren Router
gefunden haben, der im kleinen Kasten oben Platz hat. Es entfällt auch der Switch und
die lange Leitung vom Switch in den Keller.
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Christian hat den Router und die Antenne Richtung DB0XR konfiguriert. Der Link ins
HAMNET via DB0XR funktioniert nun.

Im neuen Jahr nehmen wir den Link zum Airport Hotel und zum Gempenturm in Angriff.

**************************************************************

Beste Grüsse

Roland
HB9BAS
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